

DOSSIER DE PRESSE

Journées de l'Europe Centrale & Orientale

2025





Journées

de l'Europe Centrale et Orientale



Avec pour focus les Balkans occidentaux, la troisième édition des *Journées de l'Europe Centrale et Orientale* a été un très franc succès. Nous avons, comme à chaque fois, proposé une programmation éclectique s'adressant à des publics très variés.

Les JECO sont à la fois un moment de mobilisation de l'ensemble des communautés d'Europe médiane vivant à Bordeaux et dans son agglomération, mais aussi un moment fort appréciable de sensibilisation des Girondines et des Girondins aux réalités de cette partie du continent.

S'il n'y avait qu'une seule image à conserver de cette édition 2025, c'est sans nul doute la soirée au Marché des Douves, où, nous avons appris à connaître et comprendre la culture d'une dizaine de pays à travers leurs plats ou boissons traditionnels. La soirée ayant été ouverte par une danseuse classique ukrainienne... un moment suspendu dans le temps et dans nos mémoires.

D'ores et déjà à l'année prochaine !

Carlos Manuel ALVES

Président de la Maison de l'Europe de Bordeaux



Lundi 17 novembre – Table ronde sur les dynamiques franco-polonaises

A l'initiative de la ville de Bordeaux, nous avons accueilli un table ronde intitulée « Dynamiques territoriales des relations Franco-Polonaises ». Sont intervenus à cette occasion : Robert Drzazga, Consul Général de la République de Pologne ; Christophe Moreux, Directeur général de l'AFCCRE (Association Française du Conseil des Communes et Régions d'Europe) et Magdalena Czajka-Dion, Présidente de l'Association Polskie Bordeaux. Cette discussion a permis de mettre en lumière diverses formes de coopérations décentralisées, notamment celle concernant la ville de Bordeaux et de Cracovie.

Partenariats :





Mercredi 19 novembre – Exposition-conférence

Utiliser la création artistique pour promouvoir la paix, et participer ainsi à la construction d'une paix durable, d'une paix profonde qui va bien au-delà de l'arrêt des combats.... C'est l'ambition, à l'échelle locale, de l'exposition &Peace (prononcé « épice ») qui s'est déroulée à la Maison de l'Europe. L'artiste c'est « Tozz », pour Pascal Tozzi, par ailleurs enseignant chercheur à l'université Bordeaux Montaigne, qui a donné à cette occasion une conférence afin d'expliquer son engagement artistique. Un beau moment proposé par la Maison ukrainienne.

Partenariats :





Jeudi 20 novembre - Docu-débat

Dans le cadre du trentième anniversaire des accords de Dayton, la Maison de l'Europe a diffusé le film « *Bosnie Herzégovine, une paix si fragile* » réalisé par Pierre-Olivier François en 2023. L'animation du débat a été assuré par Pauline Soulier, docteure en sciences politiques, membre de l'Institut de Recherche Montesquieu (Université de Bordeaux). La soirée fut l'occasion de faire un bilan des relations géopolitiques dans cette région des Balkans, alors que la plupart des pays souhaite rejoindre l'Union européenne.

Partenariats :



19-22.09.2025
CINÉMA UTOPIA
5 PLAGE CAMILLE JULLIAN
33000 BORDEAUX

ORGANISÉ PAR L'ASSOCIATION POLSKIE BORDEAUX, 12^e ÉDITION



Lundi 24 novembre – Ciné-débat

En partenariat avec Polskie Bordeaux et le cinéma Utopia, la Maison de l'Europe a proposé la diffusion du film « « Pod wulkanem » dans le cadre des JECO 2025. Son réalisateur Damian Kocur est diplômé de l'École de cinéma de Krzysztof Kieślowski de Katowice, son premier film, Chleb i sól fut récompensé du prix spécial du jury dans le cadre du programme Orizzonti au festival de Venise. « Pod wulkanem » a été sélectionné pour représenter la Pologne aux Oscars. L'histoire : une famille ukrainienne passe ses vacances à Tenerife. Alors que leur séjour touche à sa fin, la guerre éclate en Ukraine, envahie par la Russie. Commence alors une longue attente, marquée par l'impuissance et l'angoisse, tandis qu'ils suivent à distance les événements tragiques qui frappent leur pays.

Partenariats :





Mercredi 26 novembre – Conférence-débat

La Slovénie est sûrement le pays le plus original de l'aire balkanique, à condition naturellement qu'on veuille bien le rattacher à cet espace géopolitique. À la confluence entre la culture germanique et slave, ce pays de 2 millions d'habitants est parmi les états européens les plus avancés en matière environnementale. C'est aussi l'un des pays aux standards de vie proche de l'Autriche. Nous avons accueilli à cette occasion, Edo Sabanagic, président-fondateur de l'association 5mfbh.

Partenariat :





Jeudi 27 novembre – Dégustations croisées

Malgré son changement de dénomination, ce moment est cependant le plus attendu de notre programmation. Grâce à un partenariat renouvelé avec le Marché des Douves, de nombreuses associations ont pu y participer cette année et nous ont fait découvrir leur pays à travers leurs plats traditionnels. Un vrai voyage gustatif en Europe centrale et orientale !

Partenariats :





Les JECO 2025 en quelques chiffres ...

Environ **400 personnes** ont participé à nos activités et nos évènements en présentiel.

350 personnes se sont rendues sur notre site Internet du 17 au 27 novembre 2025 pour consulter la programmation des JECO et/ou lire des informations en ligne à ce sujet.

9200 personnes ont consulté/réagi sur nos réseaux sociaux (facebook, twitter, instagram) à des informations inhérentes aux JECO 2025.



Revue de presse des JECO 2025



1 interview de Carlos Manuel Alves, président.



1 interview de Pascal TOZZI, artiste engagé.



1 interview de Carlos Manuel Alves, président.



4 chroniques européennes par Gwénael LAMARQUE, directeur.



1 interview de Carlos Manuel Alves, président.

Nos principaux partenaires :



Nos principaux financeurs :

